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Cartera aprobó suplemento de $1.254 millones tras licitación inicial cerrada en julio cai A 
a a tenia 

Museo de la Memoria: MOP ofició al fia 
respuesta” Gore para visar inyección de recursos 

Por Felipe Cuevas Mora, 
felipe.cuevasadiarioelsurcl 

sas organizaciones sociales 
han impulsado la iniciativa 

de que Concepción y la Región 
del Biobío cuente con un museo 
dela Memoria y los Derechos Hu 
manos, el cual estaría emplazado 
junto al memorial ubicado en el 
parque Bicentenario. 

Dicho impulso ha estado 
acompañado de una serie de ges. 
tionesanivel político durantees- 
tos últimos meses, luego de que 
enjulio pasadose cerrara la licita: 
ción de obras del edificio semiso- 
terrado de 1.500 metros cuadra- 
dos llevada adelante por la uni 
dad regional de la Dirección de 
Arquitectura del Ministerio de 
Obras Públicas (MOP), debido a 
que la oferta presentada por el 
contratista Gabriel Fernández de 
la Maza superaba en casi $1.200 
millonesel presupuesto inicial ya 
aprobado por el Gobierno Regio 
nal, los cuales la cartera decidió 
disponer para llevar adelante el 
proyecto. 

Porello, el pasadoviemesel mi- 
nisterio ofició al Gobierno Regio 
hal para que pueda pronunciarse 
respecto a la iniciativa en dos di- 
mensiones: por un lado, paraapro- 
barenel Corela incorporación de 
los recursos ya visados, pero tam- 
bién para dar forma a la corpora- 
ciónbajo la cual se sostendrá enel 
futuro la administración del in- 
mueble. 

Desde las oficinas de avenida 
Pratindicaron aeste medio queel 
proyecto será evaluado en primer 
término de forma intema, consi: 
derando la estrechez presupues 
taria del servicio -pese a que el 
Consejo ya aprobó el proyecto 

E... supe 
que el proyecto tendría un 

considerable aumento de 
recursos, si es así hay que 
buscar el momento para que 

pueda pasar o si se resuelve con 
dineros sectoriales”. 

pe más de dos décadas diver- 

  

Sergio Giacaman, 
gobernador del Biobío. 
q 

El proyecto que se emplazará en el Parque Bicentenario contó con una primera oferta por 
más de $6.295 millones, y depende exclusivamente del gobernador Sergio Giacaman el 
ponerlo en tabla del Consejo Regional para dar luz verde a la inversión sectorial. 

El proyecto de Musco de la Memoria se emplazará en un sector del parque Bicentenario de Concepción. 

con un monto inicial de $5.862 
millones en junio de 2023- y 
también las prioridades regiona 
les que defina la gestión liderada 
por Sergio Giacaman. 

En ese punto la urgencia prin 
cipal radica en que la oferta para 
desarrollar las obras tiene vigen 
cia hasta el próximo 5 de junio, 
sin considerar la toma de razón 
dela Contraloría, según indica el 
oficio enviado al Gore. 

RECURSOS DISPONIBLES 
Elseremi de Obras Públicas Hu 

go Cautivo explicó que "esta ini 
ciativa es de la mayor relevancia 
para el ministerio a nivel regio 
nal. Nos fue asignada la tarea de 
sera unidad técnica formulado- 
ra y ejecutora de la misma, labor 
que hemos cumplidoobteniendo 

en dos ocasiones la recomenda. 
ción satisfactoria (RS) del Minis- 
terio de Desarrollo Social para su 
viabilidad”. 

“Desde julio de 2024se encuen: 
tra detenida en la etapa final de 
adjudicación, conla necesidadde 
obtenerrecursos suplementarios 
alos aprobados por el Gore”, aña 
dióla autoridad juntocon indicar 
que“entendemos que valores co- 
moel respeto y defensa delos de: 
echos humanos, de la democra- 
cia y también larcivindicación de 
la memoria, son temas que nos 
deben unir y no dividirnos. Esta 
mos trabajando con todos los ac- 
tores para que esta iniciativa pue- 
daconcretizarse duranteeste año; 
para ello, por un lado, debemos 
obtenerlascertificaciones presu- 
puestariasde ladisponibilidadde 

losdistintosorganismosquecon 
curren a esta iniciativa”. 

En una misma línea, la seremi 
de las Culturas Paloma Zúñiga 
ponderó el trabajo que se ha de 
sarrollado con lasorganizaciones 
impulsoras del proyecto donde 
también han destinado cerca de 
$120 millones para parte de la 
operación y mantención- y dijo 
con preocupación que “hoy ve- 
mos unestancamiento porque es- 
tá en procesos administrativos 
que dependen del Gore, dondees: 
peramos una respuesta favorable 
o desfavorable de la institución 
para avanzar. Hoy ellos deben 
aprobar la modificación presu- 
puestaria donde no es necesario 
que ellos pongan esos recursos 
-porque vienen desde el MOP-, 
perosínecesitamos quese aprue- 

  

Avanzan obras de mejoramiento de la plaza 
cívica de Laja con inversión de $869 millones 

Una visita inspectiva a las 
obras de la nueva plazacívica de 
Laja fue la que realizó el alcalde 
Vladimir Fica junto a distintas 
autoridades municipales, con 
miras ala futura entrega de lain 
versión de $869 millones lleva 
da adelante porel Servicio de Vi 
vienda y Urbanización en el Bio 
bío (Serviu) por medio del fondo 
concursable de Espacios Públicos. 

Las obras que se extenderán 
por 210 días y comenzaron en el 
último trimestre del año pasado 
y consideran una serie de mejo- 
Tamientos en infraestructura, 
mobiliario y áreas verdes, ade- 

más de una escultura y fuente 
de los lavadores de oro que tie 
neel tradicional espacio céntri- 
co lajino. 

“Seguimos avanzando con 
proyectos que transforman 
nuestra comuna y mejoran la ca. 
lidad de vida delas y loslajinos”, 
destacó el alcalde Fica, con mi 
rasa la entrega de los trabajosen 
las próximas semanas. 

Las obras quese extienden por 
un plazo total de siete meses son 
llevados adelante por la empre 
sa sociedad constructora Agua: 
viva y fueron adjudicados en ju- 
lio pasado. 

AA] q 

Se proyecta para las próximas semanas la entrega de la obra.     

  

ben los estatutos de la corpora. 
ción para que el proyecto se pue 
da desarrollar” 

“Tuvimos hace algunos días 
una reunión con nuestra contra- 

parte en el Gore donde explica 
mos los pasos a seguir, y se le in- 
formara al gobernador, pero no 
hemostenido respuesta. Hay una 
coordinación de lasinstituciones 
del Estado para encontrar meca- 
nismos que permitan avanzar, pe 
se a que aún dependemos admi- 
nistrativamente del Gore, que pu- 
so los recursos para las obras y 
parte de la mantención", sumó, 
juntoconcuestionarel interés de 
la administración Giacaman por 
dar luz verde al proyecto. 

“Se ha declarado un goberna 
dor independiente, de centro de 
recha,noha dicho quees de dere- 

Gabriel Reyes, secretario 
dela Corporación porla Me- 
moria ylos Derechos Huma- 
nos de la Región del Biobío 
reconoce a este medio su 
preocupación respecto al 
estado actual del proyecto, 
fundamentalmente por la 
falta de certezas desde el 
Gobierno Regional. 

“Apenas asumió el cargo 
el gobernador Giacaman, 
solicitamos entrevista para 
conocersu opinión respecto 
al proyecto. Lo hicimos por 
ley de Lobby y en menos de 
24 horas nos legó una noti- 
ficación negativa, deriván- 
donos al jefe de división de 
Presupuestos del Gore, 
quién desde hace semanas 
nonosha llamado para con- 
versar”, explicó, para luego 
detallar varias de las gestio- 
nes anivel de gobiemo y au- 
toridades políticas para ex- 
presar su estado de incerti- 
dumbre y lograr respuestas. 

“No hemos tenido ningu- 
na respuesta concreta res- 
pecto a lo que viene, y espe- 
ramos que se resuelva por- 
que es un proyecto aproba- 
do, que cumplió con todas 
las normas del Estado, y es- 
timamos que es importante 
del punto de vista de la me- 
moria e historia. Nos preo- 
cupa, pero esperamos que 
el Gore tome decisiones en 
muy corto plazo”, sumó, jun- 
to con apuntar que "vemos 
que en el Core hay cierta 
tendencia política y por eso 
pedimos que se tomen deci- 
siones rápido”. 

charadical. En esa postura,locon: 
secuenteseríaapoyarel rescate de 
la memoria y derechos humanos 
con acciones, no solo palabras”, 
apuntó. 

EVALUACIÓN 
Consultado por este medio so. 

bre la situación del proyecto, el 
gpbemador Sergio Glacaman in- 
icó que “no tengo mucho con 

cimiento delestado en queestácl 

  

proyecto. Informalmente supe 
que tendría un considerable au- 
mento de recursos, si es así hay 
que buscar el momento para que 
pueda pasar o si se resuelve con 
dineros sectoriales”. 

“Mi compromiso es revisarlo”, 
añadió, al ser informado que el 
MOP dispuso un suplemento de 
$1.254 millones. 

Confirman reapertura 
de la Oficina de la 
Mujer en Talcahuano 

Fue en el marco de un desa: 
yuno con mujeres destacadas 
de Talcahuanoen que el alcalde 
Eduardo Saavedra confirmó la 
reapertura de la Oficina de la 
Mujer, la cual había sido cerra 
daenla gestión anterior porfal 
ta de recursos. “Nos reunimos 
con mujeres lideresas de distin 
tas áreas, y quiero agradecerles 
todo lo que han hecho por 
nuestra comuna. Además, le 
queremos anunciar a todas las 
mujeres del puerto que tomé la 
decisión de hacer el anuncio 

Tercer servicio considera a las comunas de Antuco, Mulchén, Quilaco, Quilleco, Santa Bárbara, Tucapel y Alto Biobío 

Héctor Otárola fue nombrado director ejecutivo del SLEP Puelche 

  Otárola se reunió con las autoridades regionales tras el anuncio. 

El profesor 
de Artes Plásticas ha 
cumplido labores al 
frente de distintos 
Daem de la Región. 

Este lunes la Dirección de Edu- 
cación Pública del Ministerio de 
Educación (DEP) anunció el 
nombramiento del profesor de 
ArtesPlásticas Héctor Otárolaco- 
mo director del servicio local de 
Educación Pública Puelche, que 
agrupaa las comunas de Antuco, 
Mulchén, Quilaco, Quilleco, San- 
ta Bárbara, Tucapel y Alto Biobío. 

Otárola fue electo por el Servi: 

cioCivil vía Alta Dirección Públi 
ca y ratificado por el Presidente 
Boric para liderar el tercer servi 
cio local de la Región como parte 
del proceso de desmunicipaliza 
ción de la educación tras Anda- 
lién Sur y Andalién Costa- que 
agrupará a casi 15 mil estudian: 
tesde96 establecimientos empla- 
zados en las siete comunas incor- 
poradas en un proceso que inició 
este año su etapa de instalación y 
entrará en régimen en 2026. 
Segúninformó la DEP, Otárola 

es profesor de Artes Plásticas dela 
Universidad de Concepción y ma- 
gísteren Educación de la Univer: 
sidad La República, además de 
contarcon diplomados en Admi 

nistración Directiva y Curricular 
para Directivos Municipales, de 
la Universidad del Bío Bío, y en 
Gestión y Liderazgo Educativo ln 
termedio, de la Universidad Cató 
lica de Valparaíso. 

Enel perfil elaborado por la di 
rección, se detalla que desde 2014 
haejercido como jefe de departa- 
mentode Administración de Edu: 
cación Municipal (Daem) en las 
comunas de Bulnes, Arauco, Na- 
cimiento y Quilaco, además de 
habersido jefe del departamento 
Provincial de Educación de Bio. 
bío (2000-2010), y director del Li 
ceo Agroindustrial Llano Blanco 
delos Ángeles, entre 2010 y 2014. 

La presentación se realizó a 

formalel próximo miércolesen 
el concejo municipal que vuel- 
ve la Oficina de la Mujer, que 
durante 2024 fue eliminada por 
falta de presupuesto y otras 
complicaciones”, dijoelalcalde 
Eduardo Saavedra. 

“Es algo que nos llena de or- 
gullo porque no solo debemos 
saludar, respetar y darcariño, si 
no que también tomar decisio- 
nes y apoyarel trabajo delamu- 
jer en nuestro puerto”, añadió 
Tespecto a la reapertura que se 
concretará desde marzo. 

primera hora de este lunes en 
una reunión con el delegado pre 
sidencial Eduardo Pacheco y el 
seremi de Educación Carlos Be- 
nedetti, con quienes abordó el 
avance del proceso y los desafíos 
para los próximos meses de im- 
plementación. 

Enel caso de la Región del Bio- 
bío, la DEP contempla la instala- 
ción de ochoservicios locales, dos 
de ellos ya en funciones, mientras 
que para 2027 se prevéla entrada 
en régimen del SLEP Los Copi: 
huesque agrupa lascomunas de 
Los Ángeles, Cabrero y Yumbel, y 
quealafecha mantiene abiertoc! 
concurso para nombrar al direc 
tor ejecutivo.
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